

Envie autonomie : du matériel médical reconditionné et solidaire

En France, aujourd'hui, 12 millions de personnes vivent en situation de handicap, 6,93 millions ont recours à la couverture maladie universelle complémentaire (CMU-C) et de plus en plus de personnes en perte d'autonomie ne peuvent s'équiper en matériel médical (fauteuil roulant, lit médicalisé...) pour des raisons économiques et/ou administratives. La complexité du système de prise en charge crée en effet des inégalités de traitement avec des remboursements variables, voire inexistantes et un système d'allocations spécifiques laborieux. Partant de ces constats, le réseau Envie Fédération, qui coordonne les actions des 50 structures d'insertion, a créé une nouvelle activité : Envie Autonomie. Société coopérative d'intérêt collectif (Scic) fondée en 2019, Envie Autonomie associe les principes de l'économie sociale et solidaire et de l'économie circulaire au matériel médical en proposant



une offre accessible à tous. La société, qui compte déjà 13 agences, collecte du matériel inutilisé auprès des EHPAD, hôpitaux et particuliers, pour le remettre en bon état d'usage et le vendre ou le louer à des prix solidaires, principalement à des personnes ayant des difficultés pour s'équiper. Le réseau Envie Autonomie, spécialiste de la distribution de matériel médical « reconditionné » et solidaire, vient d'effectuer une première levée de fonds de 3,5 millions d'euros. L'objectif est d'accélérer son changement d'échelle et d'apporter son

offre de matériel médical sur de nouveaux territoires, en particulier en Île-de-France et en Normandie, en créant notamment 25 à 30 nouvelles agences d'ici 2025. Cette levée de fonds rassemble les principaux acteurs de « l'impact investing » en France (Mirova Solidaire, Ecofi, La Banque des Territoires, BNP Paribas Asset Management, France Active, Scopinvest, Sham Relyens et la Nef) qui ont contribué principalement sous forme de quasi-fonds propres. « *Envie Autonomie démontre chaque jour qu'un modèle de distribution du matériel médical plus vertueux est possible, écologique, économique et solidaire. Cette levée de fonds nous donne les moyens pour continuer à porter ce changement profond qui arrive dans le système de santé français* », précise Philippe Robin, directeur général de la Scic. □

La Navette

En savoir plus :
www.envieautonomie.org/